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Carlos Muñoz/ Presidente del Grupo Visel 

La política de inversiones fuera 
de España está congelada" 

A N A I. MOREIRA 

Villacañns (Toledo) 

Carlos Muñoz lleva poco más 
de un mes al frente del Gmpo 
Visel (del que anteriormente 
era responsable comercial) 
tras el cese del anterior presi
dente, Gerardo Urchaga. 
"Las diferen
cias de crite
rios" en la 
forma en que 
se estaban ges
tionando algu
nas áreas moti
vó este cese, 
según explica 
Muñoz en esta 
entrevista con
cedida a Eco
nomía \J 'EmptésdS: Sin eVadir 

las preguntas, pero a la vez 
mostrándose prudente su 
mayor preocupación ahora es 
tranquilizar tanto a socios 
como a trabajadores por este 

Mientras el proyecto de la fábrica de México se encuentra en ^*stand 
by ", el nuevo equipo de Visel planea hacer una fábrica de hlock 

En unos 5 añoSf 
_ el 50% de 
nuestro producto 
lo tenemos que 

presentar 
terminado 

que estaba contratada la 
maquinaria, los terrenos...se 
estaba edificando la fábri
ca....pero ha habido unos 
impedimentos importantes, 

en la parte finan
ciera (...). El flujo 
financiero nece
sario estaba 
parado y en 
estos momentos 
estamos hacien
do una serie de 
gestiones para 
que se desblo
queé ese tema y 
nos permita 

tomar una decisión ya. Tengo 
esperanzas de que podamos 
salir adelante, pero también 
habrá que cambiar algunas 
cuestiones del plan del que se 
partió, porque la situación no 

cambio'¿n '̂!ii']!)Il¿ádéi^d.V'i '̂úé,''""sé'ajusta en nada a lo que 
evideníem'eríte, flevara coVisi- "'Hatía al principio y ha habi-
go un cambio en las líneas a 
seguir por VLsel. 

P: ¿Este cambio en la pre
sidencia afecta a más perso
nas dentro de la empresa? 

R: Realmente no, pero es 
posible que gente muy alle
gada al anterior presidente, 
no se les vea 
por aquí... 
Aunque, lógi
camente, en el 
área en la que 
más discrepá
bamos, en pro-
d u c c i ó n , 
hemos empe
zado a hacer 
algunos cam
bios. Luego 
iremos haciendo algunos 
retoques. 

P:¿Esos retoques se harán 
en lo que es la estructura de 
funcionamiento de la 
empresa? 

R: En el área de produc
ción, sí. El cambio más 
importante que esta empresa 
va a tener de cara al mercado 
va a ser en ese área. 

P: Uno de los proyectos 
más conocidos de Visel es la 
apertura de una fábrica en 
Méjico. ¿Cómo se encuentra 
ahora mismo ese proyecto? 

R: Un poco en stand b\j. 
Reconociendo que es • una 
situación bastante difícil por-

Creo que 
podemos 

avanzar diez 
puntos en 

exportaciones 
en dos años 

do algunas variaciones. 
P: ¿Para cuando estaba 

prevista la inauguración de 
esta fábrica en México? 

R: Para enero o febrero, 
pero yo ahora no puedo decir 
cuando será. De momento, 
hay que progresar en este 

desbloqueo, pro
gresar en las 
conversaciones 
con los provee
dores y a partir 
de ahí veremos 
si vamos adelan
te. 

P: ¿Qué otros 
proyectos tie
nen a la vista? 
R: En estos 

momentos, esta empresa 
tiene más que proyectos, 
necesidades. Desde luego, la 
política de inversiones fuera 
de España, digamos, que está 
congelada porque el nuevo 
equipo directivo tiene muy 
claro que esta empresa toda
vía tiene mucho que invertir 
en el mercado nacional. Esta
mos en un momento en el 
que va a haber un cambio en 
la presentación de nuestro 
producto que ha empezado a 
tomar un poco más de fuerza 
este año. En un plazo de 
cinco años, el 40 ó 50% de 
nuestro producto lo tenemos 
que presentar terminado o en 
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Carlos Muñoz es el nuevo presidente del Grupo Visel. 

block. Eso nos lleva a que 
tenemos que planificar unas 
inversiones importantes y 
ahí es donde esta empresa va 
a tener que esforzarse. Por 
otro lado, Visel Molduras 
también necesita que realice
mos inversiones. 

P: ¿Tienen ya un plan de 
inversiones realizado para 
este año? 

R: No, porque precisa
mente el cambio ha sido tan 
reciente que estamos inten
tando equilibrar un poco el 
día a día de esta empresa, 
que una situación de este tipo 
lo desestabiliza. Ahora 
mismo, la parte más difícil 
que me estoy encontrando es 
la de tranquilizar a la gente. 
Queremos demostrarles cual 
es la verdadera situación y 
que no hay nada que se ocul-
te....Vamos a hacer una asam
blea para explicarle a la gente 
que no pasa absolutamente 
nada, que la empresa está 
sana. Han empezado a salir 
rumores de todo tipo y la 
falta de información es la que 
crea mucho más rumores. 

P: ¿llenen previsto hacer 
alguna otra fábrica? 

R: Tenemos que hacer urw 
fábrica para hacer blocks, 
f)ero todavía tenemos que 

dimensionar lo que sería esa 
inversión. 

P: ¿Cuál es la iniciativa 
más inmediata e importanet 
que quieren llevar a cabo? 

R: Hacer la fábrica de 
blocks. Aunque tenemos que 
hablar de terrenos, tenemos 
que hablar de máquinas y 
tenemos que hablar del pro
ceso de producción. Hacer 
una fábrica de blocks no tiene 
nada que ver con hacerla de 
puertas. Se necesita cuatro 
veces más de espacio.... 

P: Este año el sector de 
puertas parece que no tiene 
tanta demanda como en el 
98 ó 99. ¿Cómo viven uste
des está situación? 

R: En estos momentos, en 
el segmento al que nosotros 
nos afecta, que es el de la 
puerta de relieve, es un caso 
muy curioso porque en el 
año 2(XX3 la demanda no ha 
bajado pero han surgido dos 
fenómenos que no contába
mos con ellos, que de alguna 
manera han dado la impre
sión de que este mercado se 
ha paralizado un poco. La 
culpa la ha tenido la cons
trucción porque ha tenido 
problemas importantes, pri
mero con huelgas, luego con 
falta de materiales, y al final. 

una falta de mano de obra 
especializada. Con lo cual, 
hay una parte importante de 
obras que estaban firmadas 
para terminar este año, que 
al final se van a pasar de 
tiempo y eso unido a la sali
da de una fábrica nueva, que 
fue Docavi, se ha dado un 
poco la sensación en el sec
tor de puertas de que la 
demanda estaba a la baja, 
pero no es cierto. 

P: ¿Quieren ampliar sus 
exportaciones? 

R: El año lo terminare
mos con unas exportaciones 
del 10 u 11% respecto a nues
tra producción. Creo que se 
ha hecho un buen trabajo en 
estos años. Estamos prepa
rando ya un plan con una 
variante respecto al anterior, 
porque antes Estados Uni
dos entraba en el plan pen
sando en que abriese Méxi
co.. Pero en el resto del mer
cado, creo que se está en un 
momento importante para 
en el plazo de dos años dar 
un avance de unos diez pun
tos. Fundamentalmente, 
exportamos en Alemania, 
Rusia e Italia...., donde, la 
verdad, hemos tenido un 
buen desarrollo de nuestra 
puerta allí y nos ha sorpren
dido mucho. Rusia, que 
hace dos años tuvo un parón 
muy fuerte con la crisis que 
sufrieron, ahora está vol
viendo a tener demanda. 

P: ¿Están buscando nue
vos mercados? 

R: Sí, fundamentalmente, 
en Sudamérica porque hici
mos un planeamiento de 
entrada en el mercado asiáti
co hace unos años y Japón es 
un tema complicadísimo y 
laborioso para poderte 
meter en el tema de las 
puerta como la nuestra. En 
Corea, encontramos una 
serie de empresas interesa
das en meter productos nue
vos y una vez que empeza
mos muy bien, pero de pron
to vino la crisis asiática y eso 
queremos ver si este año 
como somos capaces de 
empezar revitalizar un poco 
este tema. Ya hemos tenido 
una entrevista con ellos. 

Feda 
presenta el 

Plan 
InnovAlbacete 

2001 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Federación de Empresa
rios de Albacete ha presen
tado el "Plan InnovAlbacete 
2001" que pretende consti
tuir el mayor impulso que a 
la competitividad se ha 
dado en esta provincia hasta 
la fecha. 

El Plan que ha sido pre
sentado a la consejera de 
Industria, Araceli Muñoz, 
consta de nueve proyectos 
orientados a crear una base 
tecnológica para el desarro
llo de las empresas de Alba
cete en los próximos años, 
contando con su activa par
ticipación a través de Feda. 

Para el desarrollo del 
Plan InnovAlbacete 2001, 
Feda cuenta con diversos 
socios tecnológicos, ya que 
como organización no dis
pone de personal debida
mente cualificado para el 
desarrollo completo de los 
mismos, no sería eficiente en 
términos económicos y de 
tiempo. 

El presidente de los 
empresarios, Artemio Pérez, 
afirmaba que este plan 
busca aumentar la compe
titividad de las empresas y 
para ello, espera que la 
Dirección General de Desa
rrollo Industrial, a través de 
sus incentivos a la inversión 
e innovación apoye este pro
yecto como ha hecho con 
otros. 

Analizados los nueve 
proyectos que integran este 
plan, la consejera destacó el 
papel que jugarán en los sis
temas de certificación de 
claidad, en los planes de 
innovación, no sólo los de 
investigación y desarrollo 
I+D y la creación de un par
que tecnológico virtual. 

La titular de la consejería 
de Industria se comprome
tió a estudiar el Plan para 
evaluar la inversión que se 
ha cifrado en 1,8 millones de 
euros, unos 317 millones de 
pesetas. 

En la actualidad, el 
Gobierno regional, a través 
de esta consejería financia 
cuatro proyectos de calidad 
e innovación de Feda con 
una subvención de 79 millo
nes de pesetas, el 75% del 
total del presupuesto. 
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